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Q：瓜迪奥拉曾公开批评说你曾
对里科·刘易斯与阿克获得比你更多
的出场时间表示不满，对此你有何看
法？

A：这是彻头彻尾的谎话，我从没
有对他们不友好，你可以去当面问阿
克和里科·刘易斯，我从没有在他们面
前展现出优越感，也从未感到自卑，这
完全就是主教练自己的主观判断。

Q：瓜迪奥拉的公开批评伤了你
的心吗？

A：我确实感到伤心，因为这并
不是真的，他这么说在我看来有些忘
恩负义，因为在那几个赛季里，我一
直都是球队的重要一员，我从未辜负
过俱乐部或球迷的期望，总是全力以
赴。

我记得有一次我家被入室抢劫
了，然后第二天就是客场对阿森纳，我
坚持参加了比赛，这些事情是抹不掉
的，当时我的妻子和女儿无比害怕，但
我还是选择了将她们留在家中。

人们只会记得瓜迪奥拉先生的
话，因为他比我更有影响力，我宁愿保
持沉默，但我问心无愧，我对自己所做
的一切感到满意，我是一个实事求是
的人，从不撒谎，生活还要继续，我祝
愿曼城一切顺利，我曾在那里享受了
足球以及球队生活，本赛季曼城依旧
是最有希望赢得欧冠的球队。

Q：你没有公开庆祝曼城赢得上
赛季三冠王，也没有参加葡萄牙足协
为鲁本·迪亚斯和贝纳尔多·席尔瓦举

办的庆祝仪式，你是想要以此来表明
态度吗？

A：是的，我不想虚伪，对我来说
有价值的并不是奖杯，我家里有很多
奖杯，对我来说真正有价值的是我的
女儿、妻子、父亲、兄弟，以及我个人想
要的一切。对我来说奖杯是你每天辛
勤工作所获得的额外回报，上赛季我
代表曼城踢了欧冠小组赛，也送出了
几次助攻，但我并不认为自己赢得了
欧冠冠军，因此我拒绝了葡萄牙足协
的邀请。

Q：鲁本·迪亚斯和贝纳尔多·席
尔瓦没有来劝你吗？

A：没有，因为他们知道我是什么
样的人，一旦我下定决心，就会坚持到
底。

瓜帅掌握更大话语权，我只能沉默

瓜迪奥拉撒谎，
曼城对我忘恩负义义

由于财政困境，巴萨正处于俱乐部有史以来屈指可数的艰难阶段，但多
少令人有些意外的是巴萨对球员的吸引力丝毫没有减少，甚至更强大了，与
巴萨有合同在身的球员没有一个想走的，而那些租借合同即将到期的球员无
一例外全都无比渴望能留下来。

费利克斯是如此，坎塞洛也是如此，这位从曼城租借加盟巴萨的葡萄牙
边后卫为了能够实现留在巴萨的愿望，甚至不惜公开炮轰曼城主帅瓜迪奥拉
忘恩负义，彻底断了自己的退路。
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Q：时隔四年后巴萨重新回到了
欧冠四分之一决赛的舞台上，对手是
巴黎圣日尔曼，如何看待这两回合比
赛？

A：欧冠进行到这个阶段没有弱
旅，巴黎圣日尔曼是一支非常强大的
球队，拥有一位优秀主教练和许多顶
级球员，可想而知这将是两回合非常
艰难的对决，但我们会竭尽全力的，我
们会努力踢出自己风格的比赛，去赢
下胜利。

Q：这个半区的另两支球队是马
竞与多特蒙德，这是否意味着相比分
在另一个半区（皇马、曼城、拜仁和阿
森纳），巴萨更有机会实现赢得欧冠冠
军这一梦想？

A：巴萨历史上曾赢得过五次欧
冠冠军，最近一次是在2015年，再一
次赢下欧冠一直都是巴萨的梦想，我
们也有权去梦想，我们是一支前途光
明的年轻球队，在我看来我们正走在
一条正确的道路上。至于最终能不能

赢下冠军，取决于我们在接下来的每
场比赛中能拿出怎样的表现，能拿出
怎样的态度。事实上，不仅是欧冠，联
赛虽然我们目前落后，但我有很好的
预感。

Q：姆巴佩的名字会在巴萨更衣
室里造成恐慌吗？

A：我一直都认为他是一位无论
怎么重点关注都不为过的球员，也是
当今足坛排名前三的球员。

Q：另两位球员是谁呢？
A：我个人是贝纳尔多·席尔瓦的

球迷，他必有一席之地，此外哈兰德、
德布劳内和罗德里也是我非常欣赏的
球员。

Q：哈维宣布赛季结束后离队的
决定是否让更衣室获得了释放？

A：我并不这么认为，尤其是考虑
到他始终对我们以诚相待，如果说他
并不是最爱巴萨的人，也肯定是最爱
巴萨的人之一，他是俱乐部传奇，遗憾
的是人们有时会忘记他都为巴萨做了

什么，他在俱乐部经济状态无比糟糕，
球队千疮百孔时承担起了重任，所有
人都应该为此感谢他，而并不是只有
当他带队赢下比赛时才对他说“谢
谢”。

作为球员，我一直都非常欣赏哈
维，而当我有幸来到巴萨被他执教后，
我更欣赏他了，因为他总是主动牺牲
自己为更衣室减轻压力，这让所有人
都心怀感激。

Q：你是否也觉得在巴萨效力的
压力太大了，舆论环境太糟糕了。

A：我是一个内心强大的人，我的
经历坎坷，我在个人生活中遇到的困
难要比在职业生涯中遇到的大多了，
所以我的抗压能力要比一般人更强。
从母亲去世的那一刻起，我就被迫长
大，我必须变得更加成熟，将家庭的重
担扛在肩上，并不是所有人都有这样
的经历。巴萨现在确实遇到了一些困
难，但为巴萨效力是我职业生涯最开
心的经历，我想一直留在这里。

哈维牺牲自己为更衣室减压

Q：你本赛季已经打进了四粒进
球，创下个人职业生涯新高，你觉得自
己状态如何？

A：人们喜欢看数据统计，但其实
我在曼城时的表现更好，虽然当时的
数据不怎么好看。我个人不关注这
个，只是去享受比赛。

我个人觉得本赛季很不错，虽
然我们无缘西班牙超级杯和国王杯
冠军，但我们还有机会去竞争联赛
冠军，此外还打进了欧冠四分之一
决赛，对我来说这是一个非常特殊
的赛季，我全家都是本菲卡球迷，但
我一直很喜欢巴塞罗那，我的足球
偶像都曾为巴萨效力，我也非常欣
赏巴萨的足球文化以及重视青训的
传统。

Q：如果说你本赛季在巴萨迎来
了又一春，那么菲利克斯的情况就有
些不一样了，他始终未能完成爆发，你
有给他建议吗？

A：有的，我努力向他传授经验
（指被租借），因为我的职业生涯漂泊
不定，效力过很多俱乐部，对一些球员
来说这会是个大问题，但对我来说却
是个积极因素。

菲利克斯是一位非常勤奋的球

员，这多少有些让我意外，之前我并不
是太了解他，许多有天赋的球员都会
有些懒，但他并非如此，他拥有一些非
常罕见的良好品质，他正走在一条正
确的道路上，只要出场就能改变比
赛。有很多人喜欢他，同时也有不少
人不喜欢他，人生就是这样，他能够处
理好压力，他的品质和性格让我印象
深刻。

Q：差不多两年前，你和曼城续约
至2027年，当时你有想到之后你会连
续两个赛季被租借出去吗？

A：没有，我完全没有想到会发生
这样的事情，不过也没什么，我总是专
注于当下。去年发生了一些事情，导
致我被租借至拜仁，虽然上赛季曼城
赢得了三冠王，但我一点都不后悔，因
为我加盟了一家真正需要我的俱乐
部，虽然只是短短的六个月时间，我还
是从拜仁那里得到了很多，我和许多
伟大的球员成为了队友，俱乐部也很
好。

现在我又来到了巴萨，为了能加
盟巴萨我不得不降薪，但我一点都不
介意，这是我职业生涯第三次有机会
加盟巴萨，前两次都错过了，这次终于
成功了。

即使曼城获得三冠王
也不后悔被租借出去

Q：葡萄牙队在预选赛中取得了
10战全胜的好成绩，这是否会给球队
带来更大的压力？

A：这是肯定的，成绩越好，外界
的期待越高，尤其是考虑到我们拥
有许多非常出色的球员，但谈到冠
军奖杯，我们就不能不提英格兰队
和法国队，这两支球队都很强，西班
牙队的战术特点对我们来说也是个
大麻烦，此外还有德国队和意大利
队。葡萄牙队只是夺冠热门之一，
我们要做的就是脚踏实地，一个一
个目标来，第一个目标是拿到小组
第一。

Q：你曾说想要在巴雷伦斯（葡甲
球队）结束职业生涯，为什么？

A：巴雷伦斯是我的母队，现在俱
乐部经济方面有些问题，我想要在那
里享受职业生涯最后时光。

Q：如果可以选的话，右后卫还是
10号？

A：如果可以的话，我会选右边
锋或者是 10 号位。不过说实话如
果踢右边锋，我取得的成就可能没
有现在这么高，我是一个雄心勃勃
的球员，换位置的事情以后再说
吧，截至目前，我没受过太多伤，每
场比赛我都想踢，我会继续努力
的。

葡萄牙队
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